



# PARTIDO RADICAL DE CHILE

MIEMBRO DE LA INTERNACIONAL SOCIALISTA

SECRETARIA GENERAL



Santiago, 3 de Octubre de 1989.



Señor  
DON PATRICIO AYLWIN AZOCAR  
Candidato a la Presidencia de la República  
de la Concertación de Partidos por la Democracia  
PRESENTE

Respetado Don Patricio:

La Dirección Nacional del Partido Radical de Chile ha decidido dirigirse a Ud. para saludarlo afectuosamente y felicitarlo por el magnífico trabajo que está realizando para coronar con éxito la misión que por el bien del país Ud. ha asumido con tanto esfuerzo, dedicación y constante sacrificio personal. Al mismo tiempo, le reiteramos el solemne compromiso que nuestra colectividad le expresara al proclamarlo abanderado a la Presidencia de la República, inspirados sobre todo por el gesto unitario y generoso de nuestro Presidente Don Enrique Silva Cimma.

Es en ese espíritu que nos permitimos distraerlo de sus intensas jornadas de trabajo de campaña, para transmitirle algunas inquietudes, con el único propósito de contribuir a la mejoría del esfuerzo que debe hacer la Concertación de Partidos por la Democracia (CPPD), para responder de manera concreta a su extraordinario esfuerzo como Candidato Presidencial.

Nos preocupa sobremanera, Don Patricio, que se cometan algunos errores gratuitos en el, sin dudas, legítimo afán de algunos partidos por obtener una presencia más que protagónica en las tareas comunes. Hemos dicho en la reunión de evaluación realizada en Las Vertientes, que "el éxito de nuestra lucha democrática tiene efectivas posibilidades de estar asegurado, siempre que, a lo menos, no cometamos errores absurdos".

Especial preocupación nos provoca, en contraste con aquella afirmación, que personeros de algunos partidos, arrastrados por la dinámica de la campaña parlamentaria y por provocaciones bastante obvias de los medios de comunicación favorables al Gobierno y a la candidatura



# PARTIDO RADICAL DE CHILE

MIEMBRO DE LA INTERNACIONAL SOCIALISTA

SECRETARIA GENERAL



Büchi, no trepiden en asumir agresivos y, lamentamos tener que decirlo, inmaduros y presuntuosos protagonismos y/o intentos de hegemonismo. //.

Hemos observado, que en contraste con aquello que nos preocupa, nuestro Partido (y estamos ciertos el suyo) junto a otros aliados, hemos asumido una línea de conducta que privilegia la unidad de las fuerzas que lo acompañamos y la absoluta determinación (aún a riesgo de desperfilar nuestra propia campaña parlamentaria) de no entregar absurdos beneficios o argumentos a los adversarios. Ninguna circunstancia, por oportuna que sea, nos haría cambiar ésta, nuestra determinación.

La unidad y coordinación de la CPPD, nos ha dado durante meses una notable ventaja relativa ante la opinión pública que está conciente que debe entregar su respaldo a quienes se pusieron a la altura del mensaje popular del 5 de Octubre del año pasado. Sería un crimen de lesa democracia, a pretexto de la legitimidad de perfilar a cada uno de nuestros partidos, olvidar la terrible batalla por la libertad y la justicia que estamos dando ante adversarios que no están liquidados, ni menos paralizados.

Es en ese espíritu, del que el Partido Radical no se ha apartado ni un sólo centímetro, que hemos decidido enviarle esta carta con carácter absolutamente reservado, sólo para su información y que prometemos mantener ese carácter, el tiempo que Ud., que es nuestro indiscutido líder, lo decida.

Estimado Don Patricio, nuestra acción no sería equilibrada, si no le sugiriéramos, modesta, pero claramente lo que le estamos pidiendo. Una acción discreta suya ante el o los máximos dirigentes de esos Partidos, integrantes del compromiso de la CPPD, destinada a recordarles la dimensión y magnitud de la lucha en que estamos empeñados y los peligros que ella encierra, permitiría enmendar rumbos y volver al camino que tanto favor despertó en nuestro pueblo. Estamos ciertos que el apasionamiento de la campaña parlamentaria y el agudo y aparentemente legítimo deseo de posicionarse para el presente y el futuro, exasperan los chauvinismos partidarios y explican esta situación, pero estamos ciertos que su indiscutible liderazgo tendrá una rápida y generosa respuesta.

///.



# PARTIDO RADICAL DE CHILE

MIEMBRO DE LA INTERNACIONAL SOCIALISTA

SECRETARIA GENERAL



Sabemos que el vocero de la Concertación y Presidente de nuestro Partido, con su habitual capacidad de observación, ya le habrá entregado su opinión en esta materia, pero el Partido Radical de Chile, imbuído como está de la certeza del camino unitario como instrumento de victoria, cumple con un deber de lealtad y de acción previsor, al agregar su opinión sobre este delicado problema y recurrir a su alta investidura y capacidad de mediación para corregirlo cuando aún no provoca daños que más tarde podrían devenir en irreparables.

Reiterándole la más absoluta lealtad y convicción en su Victoria y la de las fuerzas democráticas del pueblo de Chile, lo saludan afectuosamente,

  
Sergio Carrasco Gouet  
Secretario Gral. Subrogante

  
Mario Astorga Gutiérrez  
Presidente en Ejercicio

www.archivopatricioaaym.cl